

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 136 (1991)
Heft: 3

Werbung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

la confusion entre démocratie et démagogie.

Il semble donc que, dans le contexte mondial actuel, notre civilisation judéo-chrétienne occidentale n'ait que l'apparence de la solidité. Les poutres maîtresses de son édifice semblent rongées par d'invisibles termites. Son avenir dépend de l'aptitude des hommes qui la constituent à effectuer un salutaire sursaut culturel et structurel. Percevant cette nécessité, des projets se proposent. Les uns reprennent, sous différents aspects, les normes d'un collectivisme stérilisant et dépassé. D'autres offrent de s'engager dans la voie redoutable du culte de l'ordre pour l'ordre et de la sélection élitiste. D'autres, enfin, proposent des solutions tout aussi aventureuses, telle celle qui, fondée sur une conception mondialiste et matérialiste, condamne l'importance du cadre national et envisage d'assurer le devenir de l'humanité sur le développement de l'économie et de la technique. Quittant, à l'aube du troisième millé-

naire, l'ère judéo-chrétienne du Poisson pour aborder celle du Verseau, les adeptes de ce «Nouvel Age» pourraient cependant être davantage inspirés par une occulte stratégie financière au service de puissants groupes d'intérêts internationaux que par un humanisme désintéressé. De tels projets ne satisfont pas l'incontournable harmonie culturelle à laquelle notre civilisation aspire. L'Occident n'a pas encore trouvé la voie de son évolution.

L'avenir de notre pays se situe dans cet inquiétant contexte planétaire. Il appartient à un nouveau système de défense d'être capable de s'y adapter. Mais, en amont des moyens financiers, des capacités technologiques, des dotations en matériels et des effectifs opérationnels, l'obligation de consolider le socle culturel de notre société s'impose de façon prioritaire. Car nous semblons être au bord du trou noir des antivaleurs, qui a toujours englouti les civilisations décadentes.

P.-A. de F.

GAY FRÈRES
1835 GENEVE

